









teknologi serta berbagai keterampilan agar memperoleh kemudahan dan kelancaran dalam memperoleh rizki yang lebih besar, menjadi orang kaya sehingga mampu melaksanakan berbagai perintah Allah dan bisa memberikan manfaat lebih banyak bagi orang lain.

Nilai-nilai yang terkandung dalam ayat-ayat di atas menjadi rujukan dan motivasi bagi beberapa pondok pesantren, dengan demikian banyak bermunculan pesantren-pesantren yang lulusannya juga pandai dalam masalah wirausaha.

Salah satu pondok pesantren yang sudah mulai menerapkan keterampilan-keterampilan pada santri adalah pondok pesantren Al-Falah Sumber Gayam yang terletak di Desa Kadur, Kecamatan Kadur, Kabupaten Pamekasan. Pondok Pesantren Al-Falah Sumber Gayam merupakan pondok pesantren yang didirikan oleh KH. Moh. Thoha Ibn Jamaluddin pada kisaran tahun 1924-an. Pondok pesantren Al-Falah memiliki visi, memelihara khazanah keilmuan dan tradisi lama yang baik dan mengadopsi keilmuan dan tradisi baru yang lebih baik.

Selain itu, Pondok Pesantren Al-Falah juga memiliki misi, mencetak santri yang berilmu amaliyah dan beramal ilmiah serta berkecakapan, sehingga dapat menerapkan ilmu dan keterampilan yang dimiliki di segala segi kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara, dengan perilaku yang berakhlakul karimah, dan dilandasi ajaran Islam Ahlus Sunnah wal Jama'ah. Pondok Pesantren Al-Falah mengemas program-program pembelajaran dengan se kreatif mungkin, dengan tujuan agar santri mampu























yang terjadi di Pondok Pesantren Al-Falah Sumber Gayam secara umum, peneliti juga melakukan pengamatan terhadap aktivitas santriwati yang melakukan kegiatan-kegiatan yang berhubungan dengan keterampilan.

- b) Pada tahap selanjutnya, dilakukan wawancara secara intensif dan mendalam terhadap para informan, dengan cara wawancara yang tidak terstruktur dengan menggunakan panduan yang memuat garis besar lingkup penelitian, dan dikembangkan dengan bebas selama wawancara berlangsung akan tetapi tetap pada sebatas ruang lingkup penelitian, dengan tujuan agar tidak kaku dalam memperoleh informasi dengan mempersiapkan terlebih dahulu gambaran umum pertanyaan-pertanyaan yang akan diajukan. Wawancara mendalam secara umum merupakan suatu proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab sambil bertatap muka antara pewawancara dengan informan atau orang yang diwawancarai, dengan atau tanpa menggunakan pedoman wawancara dimana pewawancara dan informan terlibat dalam kehidupan sosial yang relatif lama.<sup>17</sup> Peneliti mengamati kenyataan dan mengajukan pertanyaan dalam wawancara hingga berkembang secara wajar berdasarkan ucapan dan buah pikiran yang dicetuskan oleh orang yang diwawancarai.<sup>18</sup> Informan dalam penelitian ini meliputi tiga

---

<sup>17</sup> Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif; Komunikasi, Ekonomi, Kebijakan Publik, dan Ilmu Sosial Lainnya* (Jakarta: Kencana, 2010), hal. 108.

<sup>18</sup> Andi Prastowo, *Menguasai Teknik-teknik Koleksi Data Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Diva Press, 2010), hal. 14.













pengumpulan data, teknik analisis data serta teknik keabsahan data, dan sistematika pembahasan.

Bab dua membahas tentang kajian teoretik yang meliputi pengertian bimbingan karir, tujuan bimbingan karir, fungsi bimbingan karir, penyelenggaraan bimbingan karir, paket-paket dalam bimbingan karir, serta membahas tentang teori-teori yang mendasari bimbingan karir.

Bab tiga membahas tentang gambaran umum Pondok Pesantren Al-Falah Sumber Gayam Kadur Pamekasan, seperti kondisi dan letak geografisnya, sejarah dan perkembangannya, visi misi, struktur pengurus pesantren, kondisi santriwati dan aktivitasnya, sarana dan prasarana, serta kegiatan bimbingan karir yang dikemas dalam beberapa kegiatan pelatihan dan keterampilan di Pondok Pesantren Al-Falah Sumber Gayam Kadur Pamekasan.

Bab empat membahas tentang analisa pola bimbingan karir bagi santriwati dalam perspektif teoretis bimbingan karir, dan analisa keterkaitan pola bimbingan karir yang diterapkan di Pondok Pesantren Al-Falah Sumber Gayam Kadur Pamekasan dengan teori bimbingan karir.

Bab lima membahas tentang kesimpulan dan saran dari hasil penelitian yang telah dilakukan